
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des Bau- und Planungsausschusses 
der Gemeinde Wasbek 

 
am Donnerstag, den 17.11.2022 

 
im Gemeindezentrum, Hauptstraße 37, 24647 Wasbek 

 

 

 

Beginn: 19:34 Uhr Ende: 20:29 Uhr 

Anwesend: 

 

Bürgermeister  Herr Karl-Heinz Rohloff 

 

Ausschussvorsitzender  Herr Michael Rohwer 

 

Gemeindevertreter  Frau Carola Hansen 

  Herr Jens Osterkamp 

 

Bürgerliche Mitglieder  Herr Kay Fischer 

 

Außerdem Anwesend  Herr Michael Hollerbuhl 

  Herr Bernd Nützel 

  Frau Claudia Schiffler 

  Frau Ulrike Tuskowski 

3 Gäste 

 

von der Verwaltung  Herr Tim Stein 

 

 

Entschuldigt  Frau Carina Liedtke 

Herr Markus Kühl 
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Tagesordnung: 

öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 

  

 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 17.11.2022 

  

 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenen Tagesord-

nungspunkte 

  

 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 15.09.2022 

  

 5.  Information über die am 15.09.2022 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 

  

 6.  Mitteilungen 

  

 7.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

  

 8.  Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 

  

 9.  Beratung zur möglichen Erweiterung des Kita-Gebäudes 

  

 10.  Projektanfrage zur Einrichtung einer Photovoltaikanlage südöstlich der Bahnlinie Neu-

münster-Heide 

  

 11.  Einwohnerfragestunde II 

  

 12.  Verschiedenes (öffentlich) 
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 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit  

 

Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:34 Uhr und begrüßt die Anwesen-

den. Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit werden festge-

stellt, da drei Ausschussmitglieder und ein Vertretungsmitglied zugegen sind. 

 

 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 17.11.2022 

 

Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht eingebracht. 

 

 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenen 

Tagesordnungspunkte 

 

Ohne inhaltliche Beratung wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnungspunkte 13 bis 20 werden unter Ausschluss der Öffentlichkeit beraten. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 4 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 4 .  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 15.09.2022 

 

Herr Fischer merkt an, dass er bei der Sitzung des Ausschusses am 15.09.2022 zugegen 

war, aber nicht auf der Anwesenheitsliste in der Niederschrift vermerkt ist und bittet um 

Korrektur. Der Protokolländerungsantrag wird sodann zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 15.09.2022 wird dahingehend geändert, 

dass Herr Fischer anwesend war. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 4 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 5 . Information über die am 15.09.2022 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Der Ausschussvorsitzende berichtet, dass in der nichtöffentlichen Sitzung des Ausschus-

ses am 15.09.2022 keine Beschlüsse gefasst wurden. 
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 6 . Mitteilungen 

 

Der Bürgermeister erhält das Wort und berichtet, dass die diesjährige Seniorenweih-

nachtsfeier am 04.12.2022 um 14:30 Uhr in Kühls Gasthof stattfindet. Auf der Feier wer-

de der Theaterverein Theater Nordlichter e.V. auftreten. Alle Seniorinnen und Senioren 

werden zur Teilnahme eingeladen. 

 

Außerdem berichtet der Bürgermeister, dass die nächste Sitzung der Gemeindevertre-

tung am 14.12. in Kühls Gasthof stattfinden wird. Im Anschluss werden die Gremienmit-

glieder zu einem Essen eingeladen. 

 

 7 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 

Auf Nachfrage eines Bürgers bezüglich des Erdhaufens im Neubaugebiet Achtern Bek im 

Bereich der Hauptstraße erläutert der Bürgermeister, dass dieser demnächst entfernt 

werden solle. Über den Eigentümer des Grundstücks könne keine Auskunft erteilt wer-

den. 

 

Bezugnehmend auf eine Nachfrage zur Inbetriebnahme des Solarparks an der A7 erklärt 

der Bürgermeister, dass diese für Anfang 2023 geplant sei. Die Einrichtung von Photovol-

taikanlagen auf gemeindeeigenen Gebäuden werde derzeit in Zusammenarbeit mit den 

SWN geprüft. 

 

 8 . Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung 

 

Es erfolgen keine Wortbeiträge. 

 

 9 . Beratung zur möglichen Erweiterung des Kita-Gebäudes 

 

Der Ausschussvorsitzende berichtet, dass die Betreuungsplätze in den Kindertagesstätten 

des Schulverband nach dessen Prognose künftig nicht ausreichen würden. Auch aufgrund 

der ab 2026 eintretenden Verpflichtung zum Angebot von Ganztagsbetreuung in Grund-

schulen werde der räumliche Platzmangel künftig weiter zunehmen. Aus diesem Grunde 

seien von den Verbandsgemeinden die Aus- und Neubauoptionen zu prüfen, die für die 

betroffene Gemeinde mit erheblichen Investitionen verbunden seien. 

 

Es folgt ein eingehender Austausch zu den Handlungsmöglichkeiten, bei dem insbesonde-

re auf mögliche Standorte innerhalb und außerhalb der Gemeinde Wasbek und die damit 

verbundenen Chancen und Risiken eingegangen wird. Herr Rohloff erläutert, dass über-

gangsweise die Einrichtung von Outdoor-Gruppen angeregt wurde. Der Bürgermeister 

berichtet weiter, dass sich erste Gemeinden aus dem Schulverband bereits ablehnend zu 

dortigen Neu- und Ausbauten geäußert hätten und verdeutlicht die Refinanzierungsmög-

lichkeiten durch Mieterlöse.  

 

Der Ausschuss kommt zu dem Ergebnis, dass eine Fortentwicklung der Kindertagesstätte 

durch weitere Anbauten am derzeitigen Standort aufgrund des begrenzten Platzangebots 

kritisch zu bewerten ist. Auch andere Standortalternativen innerhalb der Gemeinde wer-

den als langfristige Lösung nicht befürwortet. Mit Verweis auf den bereits erfolgten um-

fangreichen Ausbau der Kindertagesstätte sieht der Ausschuss vornehmlich die übrigen 

Mitgliedsgemeinden des Schulverbands in der Verantwortung. 

 

 



- 5 - 

 

 10 . Projektanfrage zur Einrichtung einer Photovoltaikanlage südöstlich der Bahnli-

nie Neumünster-Heide 

 

Bezugnehmend auf den Beschluss der Gemeindevertretung, aufgrund der Größe der Fre i-

flächenanlage an der A7 keine weiteren Flächen für Photovoltaikanlagen auszuweisen, 

erläutert der Ausschussvorsitzende die vorliegende Anfrage unter Berücksichtigung der 

Beteiligungsmöglichkeiten der Gemeinde nach dem Erneuerbare-Energien-Gesetz (EEG). 

 

Der Ausschuss berät sich anschließend zu der Frage, ob sich die Rahmenbedingungen 

seit dem ablehnenden Grundsatzbeschluss aufgrund der Energiekrise geändert hätten. 

Die Ausschussmitglieder kommen übereinstimmend zu dem Ergebnis, dass dies nicht der 

Fall ist. Der ablehnende Grundsatzbeschluss sei darüber hinaus Voraussetzung der Lan-

desplanung zur Zustimmung zum Solarpark an der A7 gewesen, sodass von diesem nicht 

ohne weiteres abgerückt werden könne. Dennoch sollen künftige Projektanfragen nicht 

pauschal abgelehnt, sondern unter Berücksichtigung aller Rahmenbedingungen individu-

ell beraten werden. 

 

Dementsprechend wird folgender Beschluss zur Abstimmung gegeben. 

 

Beschluss: 

 

Der Gemeindevertretung wird empfohlen, die Anfrage zur Einrichtung einer Freiflächen-

Photovoltaikanlage südöstlich der Bahnlinie Neumünster-Heide abzulehnen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

JA-Stimmen: 4 (einstimmig) 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 0 

 

 11 . Einwohnerfragestunde II 

 

Bezugnehmend auf die Beratungen zu Tagesordnungspunkt 10 erfolgt ein Hinweis auf die 

Chancen sogenannter Agri-Photovoltaikanlagen, mithilfe derer die betroffene Fläche wei-

terhin für landwirtschaftliche Nutzung zur Verfügung stehen würden. Diese Möglichkeit en 

sollten bei künftigen Beratungen berücksichtigt werden. 

 

 12 . Verschiedenes (öffentlich) 

 

Da keine weiteren Wortbeiträge erfolgen, dankt der Ausschussvorsitzende den Gästen für 

die Teilnahme und beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:29 Uhr. 

 

 

 

 

 

gez. Michael Rohwer gez. Tim Stein 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 
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